

En la ciudad de Bahía Blanca, Provincia de Buenos Aires, a los quince días del mes de noviembre de 2017 en el Rectorado de la Universidad Nacional del Sur siendo las 19:30 hs se da comienzo a la Asamblea anual ordinaria de la Sociedad Argentina para el estudio de los Mamíferos (SAREM)

## ORDEN DEL DÍA

1. Elección de un Asociado para que suscriba el acta junto con el Presidente y Secretario.
2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria 2016-2017.
3. Consideración de la Memoria anual 2016-2017 de la Comisión Directiva.
4. Aprobación actas 2016.
5. Resumen de los resultados de la Encuesta SAREM 2017.
6. Informe sobre novedades sobre las cuotas para extranjeros (a partir del 2018 solo será sin revista).
7. Pedido de D. Flores y A. Valenzuela del tratamiento de la propuesta de los Editores de la MN de pasar la revista al inglés y on-line
8. Presentación JAM XXXI, La Rioja 2018.
9. Elección Sede XXXII JAM.
10. Elección de Comisión Directiva período 2018-2019.
11. Cierre de Asamblea Anual 2017.

## Lista Presentada

Presidente: Javier A. Pereira (DNI 23.051.266)

Vicepresidente: Emma B. Casanave (DNI 12.663.605)

Secretario: Agustín M. Abba (DNI 25.952.717)

Tesorerera: María Amelia Chemisquy (DNI 28.017.584)

Vocales: Pablo Teta (DNI 25.544.787), Andrea Previtali (DNI 22.843.685)

Vocales Suplentes: Guillermo Cassini (DNI 24.142.299), Miriam Morales (DNI 29.211.069)

Revisores de Cuentas: Carolina Vieytes (DNI 22.596.438), Agustina Ojeda (DNI 26.028.992)

Revisor de Cuentas Suplente: Cecilia Lanzzone (DNI 23.392.455)

1. Elección de un socio: se propone a Diego Castillo, aprobado por unanimidad.
2. Balance parcial, estado de cuentas, memoria 2016-2017.

- Amelia Chemisquy (Tesorera): primero comenta el paso del Banco HSBC al Banco BBVA Francés y demás cuestiones del cambio de entidad. Al día de la fecha la SAREM tiene \$168.588 a lo que hay que sumar \$34.000 que hay que retirar de la cuenta del HSBC, asimismo tenemos casi U\$S 9.000 que se están por bancarizar. En cuanto a los Socios, tenemos 43 socios nuevos, y para el día de la fecha hay unos 198 socios (el año pasado teníamos 241) o sea hubo una reducción del número de Socios pero es algo que se interpreta como normal. Con respecto a los ingresos, por el cobro de cuotas societarias entró \$ 67.000, \$ 2.150 por venta de libros y de la mesa de la SAREM montada en las Jornadas del 2016 quedaron unos \$6.200. La Fundación del Museo de La Plata nos dio \$14.000 de ingresos producidos por cobro de cuotas y demás (recordar que nos cobran un porcentaje) y de las Jornadas del año pasado nos donaron \$17.620. En cuanto a gastos, de la revista MN en el año 2016-17 se imprimieron 3 números cuyo costo en impresión fue \$97.390 y \$4.000 en subirla a Scielo, asimismo en Correo se gastó \$20.000. Para la página web se gastó \$4.200 y en el Banco \$9.000 (la tesorera detalla los gastos puntuales asociados al Banco).

- David Flores (Presidente) hace un resumen de las distintas actividades de la CD.

1) Firma convenio con la Dirección de Fauna Silvestre y Conservación de la Biodiversidad, del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Nación, para trabajar en la actualización de las categorías de mamíferos silvestres en Argentina. 2) Puesta en funcionamiento del Foro de discusión SAREM. Baja de la lista por cuestiones de mal funcionamiento del servidor de la UBA y comenta que el Foro no está dando los resultados esperados. 3) Realización de la encuesta SAREM 2017. 4) Re-acomodamiento de los fondos de la Sociedad (comenta distintas cuestiones del Banco anterior y actual, más todo el proceso para llegar a realizarlo). 5) Apoyo y coordinación del funcionamiento de las Comisiones más activas de la Sociedad como la de Conservación, de Divulgación y Premios. Hay disponibles informes de Comisión de Conservación y Premios. 6) Recambio de la Comisión de Libros, sale Carolina Vieytes de la coordinación, y se pone a consideración de la CD la coordinación de dicha Comisión por David Flores (próximo libro sobre exóticas, Edición a cargo de Alejandro Valenzuela et al.). 7) Presencia de la Sociedad con un poster de promoción de la SAREM en el IMC 2017 (Perth, Australia). 8) Actualización de miembros de varias comisiones y varios delegados (comenta que hay que designar delegado para Córdoba Capital, y que sería ideal completar el mapa de delegados, para lo cual necesitamos delegados en las provincias del Chaco, Catamarca, Santiago del Estero, San Juan y Neuquén). 9) Se realizó el pedido de Subsidio Agencia para las Jornadas del 2017 y el pedido de Subsidio al CONICET para Jornadas del 2018. 10) Finalización de la edición del Libro de Primates. Segundo libro de la serie SAREM. 11) Actualización permanente y movimiento de la web y facebook. Durante los últimos 6 meses entraron unos 6.500 usuarios de 90 países, top 5= Argentina, Brasil, Colombia, México y EEUU. Asimismo la página de Facebook tiene unos 2.300 miembros, el grupo de Facebook unos 3.100 miembros, y al foro pertenecen unas 545 personas entre socios y no socios. 12) Renovación del dominio www.sarem.org.ar 13) Continuidad del cobro vía tarjeta de Crédito mediante el convenio con la Fundación MLP. 14) Subsidios 2017, llamado y entrega de los subsidios surgidos de los fondos de la subasta en las Jornadas 2016 (se presentaron 4 postulantes para viajes a colecciones y 7 para cursos, el subsidio para colecciones fue para Alejandra Pardo y Ana Paula Basso, y el subsidio para cursos fue otorgado a Carolina de León y Sofía Barbero). 15) Auspicio y descuentos en varios cursos. 16) Mastozoología Neotropical es Q2 en el Scimago Journal & Country Rank y hace un tiempo que se está utilizando el sistema OJS para el envío y manejo de los manuscritos. Está el informe de los editores MN en la web. Asimismo va a haber un número especial de la MN por el aniversario 2018. 17) Nota elaborada por la CD para manifestar la postura de la SAREM frente al recorte presupuestario en lo referido a Ciencia y Técnica Argentina (esto fue a fines de Dic. del 2016, por tal motivo no entró en la memoria del 2016). 18) Venta de libros de terceros y recuerdos de la SAREM.

3. Consideración de la Memoria anual 2016-2017 de la Comisión Directiva.

Se aprueba por amplia mayoría el balance parcial, estado de cuentas, memoria 2016-2017.

4. Aprobación actas 2016.

Es aprobada por mayoría. ML Bolkovic aclara que tienen que figurar el nombre completo y los DNI al lado de los nombres de los miembros de la Comisión directiva designada.

5. Resumen de los resultados de la Encuesta SAREM 2017.

- Agustín M. Abba (Secretario) resume los resultados de la Encuesta SAREM 2017 y destaca que el mayor problema detectado es que se requiere nuevamente de una lista de discusión de e-mails. Asimismo otro resultado a destacar es que los socios apoyaron la realización de las Jornadas con periodicidad anual. Se informa que el resumen de la encuesta estará subido a la web de la Sociedad.

María Busch interviene por cuestiones de la lista y el foro, Miriam Morales explica la cuestión, intervienen D. Flores, A. M. Abba y se reitera los medios que tiene la Sociedad para difundir las actividades. Luego Alejandro

Valenzuela y Regino Cavia intervienen comentando los problemas con el Foro y se repite que se generará una nueva lista.

6. Informe sobre novedades sobre las cuotas para extranjeros. A partir del 2018 sólo será sin revista. R. Cavia y Sofía Barbero hace comentarios al respecto, A. Chemisquy y A. M. Abba aclaran las cuestiones presupuestarias asociadas con esta temática y dan fin a este punto porque parte de la discusión está incluida en lo que se iba a tratar en el punto siguiente.

7. Pedido de D. Flores y A. Valenzuela del tratamiento de la propuesta de los Editores de la Mastozoología Neotropical (MN) de pasar la revista a un formato sólo on-line y donde el idioma sea sólo el inglés.

- D. Flores en un principio presenta un resumen del informe de los Editores de la Revista, luego explica los gastos que genera la impresión de la revista y plantea la posibilidad de que sea solo online. A. M. Abba interviene comentando sobre la nueva página de la revista que para el año próximo estará en funcionamiento. Enrique Crespo, R. Cavia, A. Chemisquy, Gabriel Martín, Pablo Teta y Ulises F. J. Pardiñas (UFJP) hacen distintas intervenciones al respecto, puntualmente UFJP consulta qué se va a hacer con el dinero que se va ahorrar con la no impresión de la revista y A. Chemisquy le presenta las distintas posibilidades de gastos e inversiones que pretende hacer la sociedad (eg. impresión de libros, ayuda a jornadas, cursos, subsidios, etc.). Luego Alejandro Valenzuela hace comentarios sobre el no uso del papel. Se suma a los comentarios María Busch, D. Flores, A. M. Abba y A. Chemisquy que explican los números generales y repiten el gran gasto que genera la impresión de la revista y el envío. A. M. Abba plantea la votación y 45 personas votan a favor de que la revista no se siga imprimiendo (quede solo on-line) y un socio se abstiene. Por lo tanto por amplia mayoría se aprueba que la revista de la Sociedad (Mastozoología Neotropical) a partir del año 2018 sólo salga en el formato on-line.

D. Flores trata el segundo tema (pasar la MN al inglés) haciendo una introducción de la postura del cuerpo Editorial. Destaca que la Sociedad Brasileira (que co-edita la revista) ya votó en Asamblea esta cuestión y el resultado fue que la revista pase al inglés. A. Valenzuela plantea su posición en contra del paso al inglés de la revista. Posteriormente D. Flores, M. Busch interrumpen comentando distintas cuestiones. P. Teta comenta que la revista no esta indizada en el ISI y que para gente de países vecinos esto es importante, cierra diciendo que el apoya el pase al inglés de la MN porque de esta forma será más fácil lograr la indización. M. Busch habla de los objetivos iniciales de la revista y de la revista que queremos para el futuro y el derecho a poder escribir en nuestro idioma. María Luisa Bolkovic hace varios comentarios apoyando en no paso al inglés. Susana Merani dice que el idioma oficial es el español y A. M. Abba aclara que los idiomas que acepta la revista son español, inglés y portugués. Diego Procopio sostiene que no se puede perder el español. Juan Pablo Luaces resume que al parecer el español es el idioma que elige la gran mayoría y D. Flores comenta que la mitad de los trabajos en la MN se publican en inglés (luego da los números puntuales al respecto). Valentina Segura habla del tema de la indización y la importancia del mismo. Javier Pereira plantea qué va a pasar con el nombre y se le explica que quedará el mismo. UFJP habla de la indización y dice que no está supeditada al idioma entre otros comentarios y apoya el no paso al idioma inglés.

Ruth Alejandra Pardo Martínez, Ana Cecilia Ochoa y Nicolás Rafael Reyes Amaya hacen varios aportes planteando los pros y los contras del tema del idioma. M. Busch comenta cuestiones de la indización y la importancia de mantener el idioma español. S. Merani y UFJP hablan al respecto y nuevamente apoyan el uso del español. Ricardo Baldi y A. Valenzuela intervienen y hacen aportes al respecto. D. Flores sostiene que la revista tiene que ser en inglés porque publica ciencia y comenta sobre experiencias de otras revistas sobre la forma de lograr más citas, al respecto lee sobre la temática y el manejo del siguiente número de la MN, el cual está siendo editado en inglés y on-line. Termina diciendo que los Editores actuales están haciendo esfuerzos para lograr seguir aumentando el nivel de la MN. D. Procopio, A. M. Abba, D. Flores, R. Cavia, S. Merani, A. Chemisquy, V. Segura, E. Crespo, Luis Rossi, Graciela Navone, Felipe Busker, M. Busch y P. Teta aportan más opiniones al respecto. UFJP y D. Flores proponen un plebiscito, A. Valenzuela y Agustín Paviolo intervienen y hablan sobre la implementación. Mariano Merino comenta que la Asamblea tiene que decidir al respecto porque

somos el organismo de decisión. S. Merani interviene y dice que la Asamblea es soberana y que el plebiscito no existe en el Estatuto y plantea una moción de orden para que se vote en Asamblea el idioma de la revista. Se realiza la votación y por mayoría (28 a favor, 11 en contra) se decide que en Asamblea se vote por el idioma. A. M. Abba presenta la próxima votación diciendo que levanten la mano los Socios que quieren que se mantenga como está la revista MN (tres idiomas, español, inglés y portugués), el resultado es 25 a favor, 20 en contra y 5 abstenciones. Finalmente por mayoría la Asamblea decide que la revista siga con los tres idiomas. M. Morales dice que se necesita un corrector de estilo y UFJP dice que la actual correctora de estilo (Silvina Pereyra) lo hace en los tres idiomas.

8. Presentación JAM XXXI, La Rioja 2018.

- A. Chemisquy presenta las XXXI JAM a realizarse en La Rioja.

9. Elección Sede XXXII JAM.

- La propuesta fue hecha por Daniel E. Udrizar Sauthier (DEUS) para realizarse en Puerto Madryn (Chubut). DEUS resume la presentación y se vota por una mayoría la realización en el 2019 en Puerto Madryn. M. Morales interviene pidiendo que en el 2020 sea en Jujuy y se aclara que también fue presentada Ushuaia, y se determina que durante la Asamblea del año próximo se va a decidir la sede 2020.

10. Elección de Comisión Directiva período 2018-2019.

Lista Presentada

Presidente: Javier A. Pereira (DNI 23.051.266)

Vicepresidente: Emma B. Casanave (DNI 12.663.605)

Secretario: Agustín M. Abba (DNI 25.952.717)

Tesorera: María Amelia Chemisquy (DNI 28.017.584)

Vocales: Pablo Teta (DNI 25.544.787), Andrea Previtali (DNI 22.843.685)

Vocales Suplentes: Guillermo Cassini (DNI 24.142.299), Miriam Morales (DNI 29.211.069)

Revisores de Cuentas: Carolina Vieytes (DNI 22.596.438), Agustina Ojeda (DNI 26.028.992)

Revisor de Cuentas Suplente: Cecilia Lanzone (DNI 23.392.455)

Se vota por una amplia mayoría la lista presentada.

11. Cierre de Asamblea Anual 2017.

Siendo las 22:06 se da terminada la Asamblea. Cantidad de presentes: 57.



Agustín Manuel Abba  
Secretario SAREM